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ОБРАТИСЬ В ИПОТЕЧНОЕ ОБРАТИСЬ В ИПОТЕЧНОЕ 
АГЕНТСТВО – ПРОДЛИ СЕБЕ АГЕНТСТВО – ПРОДЛИ СЕБЕ 
МОЛОДОСТЬМОЛОДОСТЬ

ЛЮДИ ЖИВУТ НЕ ТОЛЬКО БИЗНЕСОМ И ПРОИЗВОДСТВОМ. ЛЮДИ ЖИВУТ НЕ ТОЛЬКО БИЗНЕСОМ И ПРОИЗВОДСТВОМ. 
В СТРАТЕГИИ ГОРОДА НЕОБХОДИМО ПРЕДУСМОТРЕТЬВ СТРАТЕГИИ ГОРОДА НЕОБХОДИМО ПРЕДУСМОТРЕТЬ
РАЗВИТИЕ СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОЙ СРЕДЫРАЗВИТИЕ СОЦИАЛЬНО-КУЛЬТУРНОЙ СРЕДЫ
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равительство Юг-
ры помогло Сургуту с реше-
нием транспортной пробле-
мы. Очередной участок объ-
ездной дороги длиной 5 кило-
метров от улицы Энгельса до 
улицы Югорской торжествен-
но сдан в эксплуатацию 17 
октября. На ее строительство 
затрачено 2,5 млрд. рублей. 
Разрезать красную ленточку 
и разбить символическую бу-
тылку шампанского губерна-
тор Югры Александр Филипен-
ко приехал лично.

Дорога надежды

Окончание на  стр. стр. 44

Глава сургутского отде-
ления ЛДПР Вера Ива-
нишина сообщила, что 
инициатива провести 
пикет в знак протеста 
против нарушений на 
выборах, прошедших 
на прошлой неделе 
в стране, была пред-
ложена руководством 
партии из Москвы, а не 
окружным отделением 
ЛДПР.

Причем Владимир Жири-
новский не оговорил, сколь-
ко дней можно пикетиро-
вать. Вера Андреевна ска-
зала, что трехдневный пикет 
был собственной инициати-
вой сургутян. 

ЛДПР против 
махинаций на выборах

21 октября пикет у здания 
городской администрации 
будет завершен. Его лозунга-
ми стали «Позор мошенникам 
и аферистам от выборов!», 
«Долой фальшивых депута-
тов», «Верните украденные 
голоса». На вопрос о том, 
как отнеслись местные «еди-
нороссы» к инициативе сур-
гутских либерал-демократов, 
Вера Иванишина ответила, 
что никакой реакции со сто-
роны представителей партии 
власти, являющихся работни-
ками горадминистрации, не 
было, как и антипикета, кото-
рый могли бы устроить «еди-
нороссы» или «молодогвар-
дейцы».

Игорь Бурмасов

Совсем недавно руко-
водство КХЛ совместно 
со спортивными СМИ 
страны определяли 
лучшего хоккеиста про-
шедшего месяца. 

Претендентов на это зва-
ние было около десятка, од-
нако неожиданно для всех 
победил воспитанник сур-
гутского хоккея, а ныне 
главный голкипер магнито-
горского хоккея Илья Про-
скуряков. 

Надо также отметить, что  
вратарь некогда доволь-
но известной сургутской ко-

Лучший игрок 
сентября

манды «Олимпиец-87» 27 
января этого года первым 
из голкиперов России су-
мел поразить ворота сопер-
ников. 

По мнению трехкратно-
го олимпийского чемпиона 
Владислава Третьяка, ко-
торый отвечает в сборной 
страны за подготовку стра-
жей ворот, у сургутянина не-
плохие шансы попасть в со-
ставе национальной коман-
ды на Олимпийские игры в 
канадском Ванкувере.       

По состоянию на 18 октя-
бря 22-летний Илья Про-
скуряков провел в нынеш-

нем чемпионате все 14 мат-
чей. Из них в 12 поединках 
праздновал успех. По показа-
телям надежности Проскуря-
ков входит в тройку лучших. 
Однако превосходящие его 
Максим Соколов и Евгений 
Лобанов провели всего лишь 
по пять матчей.

Александр Миронов

Путейцам – 
по ушанке
На Сургутском отде-
лении Свердловской 
железной дороги 
раздали зимнюю 
спецодежду. Одежду 
железнодорожникам 
выдавали строго по 
видам их деятель-
ности.
Так, на работников от-
деления были закупле-
ны комплекты специаль-
ных защитных костюмов 
«Приемосдатчик», «Ме-
ханик», «Энергетик», «Пу-
теец» и другие. Впрочем, 
у костюмов много об-
щего – теплый мех, уте-
пленные сапоги и тради-
ционные шапки-ушанки. 
На приобретение одежды 
для работников отделе-
ния было потрачено около 
9 млн. рублей, сообщает 
служба по связям с обще-
ственностью СвЖД.

Дмитрий Карелин

Юным 
талантам – 
стипендии
Пятерым учащимся 
учреждений дополни-
тельного образования 
Сургута присуждена 
целевая стипендия 
окружного депар-
тамента культуры и 
искусства «Юные 
таланты Югры».
При отборе номинан-
тов учитывались не толь-
ко достижения в творче-
стве, но и успехи в учебе. 
Антон Нечаев и Констан-
тин Изотов из детской 
музыкальной школы №3, 
Александр Матвейчук из 
музыкальной школы №4, 
а также Илья Бабаков и 
Оксана Ташак, представ-
ляющие Детскую школу 
искусств, будут получать 
окружную стипендию в те-
чение учебного года.

Сергей Крестов

Запущен в эксплуатацию еще один участок объездной дороги
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новости
Нуждающихся стало больше

Обзор фондового рынка с 19 по 23 октября

пресс-релиз

�0,0272 �0,2514
29,3553 43,8647

В октябре–ноябре в 
Сургуте пройдут встречи 
высших должностных 
лиц и руководителей 
структурных подразде-
лений администрации 
города с жителями. Об 
этом 14 октября 2009 
года вышло распоря-
жение Администрации 
города № 3152. Данным 
документом утвержден 
график встреч. Первая - 
по вопросам городского 
хозяйства состоится 21 
октября по улице Тю-
менской, 27-1, ТОС № 8. 

С полным текстом доку-
мента можно ознакомиться 
в газете «Сургутские ведо-
мости» № 40 от 17 октября 
2009 года.

О проведении встреч с жителями города

Место
проведения

Дата 
и время

проведения
Ответственные

Руководители 
структурных под-

разделений адми-
нистрации города

Тематика встречи

1 2 3 4 5
1. Улица Тюменская, 27-1 
(совет ТОС № 8)

21.10.2009
18.00

Браташов В.А.
Калошин Б.Н.

Калачев А.Л. вопросы городского хозяйства

2. Улица Нагорная, 7 
(совет ТОС № 10)

23.10.2009
18.00

Браташов В.А.
Калошин Б.Н. Калачев А.Л. вопросы городского хозяйства

3. Улица Первопроходцев, 2
(совет ТОС № 16)    

28.10.2009
18.00

Браташов В.А.
Калошин Б.Н. Калачев А.Л вопросы городского хозяйства

4. Улица Нагорная, 7
(совет ТОС № 10)

30.10.2009
18.00

Черняк Я.С.
Калошин Б.Н.

Голушко И.К.
Стрельцова Н.Я.

Пелевин А.Р.
социальные вопросы

5. Улица Нагорная, 7
(совет ТОС № 10) 

11.11.2009
18.00

Сурлевич А.Ю.
Калошин Б.Н.

Дворников В.Ю.
Усов А.В.

вопросы архитектуры и градо-
строительства

6. Улица Мелик-Карамова, 74а
(совет ТОС № 14)

13.11.2009
18.00

Браташов В.А.
Калошин Б.Н. Калачев А.Л. вопросы городского хозяйства

7. Улица Мелик-Карамова, 74а
(совет ТОС № 14)

18.11.2009
18.00

Браташов В.А.
Калошин Б.Н.

Шароховская И.М. вопросы природопользования 
и экологии

8. Улица Нагорная, 7 
(совет ТОС № 10)

20.11.2009
18.00

Браташов В.А.
Калошин Б.Н. Рассохина В.Ф. вопросы учета и распределе-

ния жилья

9. Улица Григория Кукуевицкого, 9 
(совет ТОС № 23)

25.11.2009
18.00

Браташов В.А.
Марков Р.И.

Калошин Б.Н.

Калачев А.Л.
Азнауров А.Э.

вопросы городского хозяйства, 
имущественных и земельных 
отношений

График 
проведения встреч высших должностных лиц администрации города, 
руководителей структурных подразделений администрации города

по вопросам своей деятельности с жителями города

Бесплатные продуктовые наборы и одежда - 
пакеты материальной помощи, которые обычно 
выдаются гражданам в случаях чрезвычайной 
нужды, - в этом году стали более востребованы 
среди жителей города. Сотрудники социальных 
служб отмечают – сургутяне стали чаще нуждаться 
в самом необходимом.

Число обращающихся в этом году за единовремен-
ной материальной помощью может превысить прошло-
годний показатель на одну треть. С начала года за набо-
рами обратились уже более 260 человек (за весь про-
шлый год обратившихся насчитывалось 202 человека).

Как говорят в центре занятости, в этом году стало 
больше и видов государственной помощи для нуждаю-
щихся, так что качество соцобслуживания не ухудши-
лось. Всего на материальную поддержку наш город по-
лучил от государства 50 млн. рублей.

Тем временем, как отмечают в центре занятости, ще-
дростью государства нередко пользуются и с корыстны-
ми целями. В этом году таких «детей лейтенанта Шмид-
та» выявлено девять человек – каждый из них пытался 
получить помощь, не имея на то оснований.

Сергей Крестов

С 1 июля 2009 г. вступили в силу измене-
ния в ФЗ № 14-ФЗ «Об ООО». В связи с дан-
ными изменениями все ООО обязаны внести 
изменения в учредительные документы в срок 
до 01.01.2010 г. 

Общества, не внесшие изменения в учреди-
тельные документы, будут привлечены  к адми-
нистративной ответственности либо ликвиди-
рованы в установленном законом порядке.

Привести в соответствие с действующим 
законодательством учредительные докумен-
ты и внести изменения Вы можете в Юридиче-
ском центре «Норд-Лекс» по адресу: г. Сургут, 
пр. Комсомольский, д. 36/2.

(3462) 264-404, 71-66-55

руководителей и учредителей обществ
с ограниченной ответственностью!

В Н И М А Н И Ю

Реклама

С 15 октября «Почта 
России» объявила о 
проведении Всероссий-
ской декады подписки. 
На протяжении десяти 
дней - с 15 по 25 октя-
бря - россияне могут 
выписывать газеты, 
журналы и книги по 
льготным ценам. В Сур-
гуте декада подписки 
по традиции дополня-
ется веселым праздни-
ком День подписчика, 
который состоялся в 
минувшую субботу в 
городском почтамте.

В подписном каталоге го-
родского почтамта насчиты-
вается свыше 17 тысяч га-
зет и журналов  – подписка на 
многие из них оформлялась в 
тот день с ощутимыми скидка-
ми. Дешевле, чем где бы то ни 
было, можно было выписать и 
местную прессу - гости празд-
ника охотно интересовались 
льготными расценками на га-
зеты «МК-Югра», «Сургутская 
трибуна» и «Сургутские ве-
домости». Редакции двух по-

следних изданий при-

Твой день, подписчик!

До 25 октябряДо 25 октября в почтовых отделени-
ях города проводится благотворитель-
ная акция. Горожанам предлагается по-
дарить подписку на газету или журнал 
одному из детских домов и интернатов. 
В качестве поощрения за доброе де-
ло подписчик получает 10-процентную 
скидку на любое издание.
Оформить благотворительную подпи-
ску можно в адрес детского дома «На 
Калинке», центра помощи семье и де-
тям «Зазеркалье», реабилитационно-
го центра «Радуга Надежды» и школы-
интерната народов Крайнего Севера де-
ревни Русскинская. 

сутствовали на празднике, что 
называется, лично. В зале по-
чтамта были оборудованы ре-
дакционные уголки «Сургут-
ской трибуны» и «Сургутских 
ведомостей» где можно бы-
ло не только подписаться, но 
и пообщаться с работниками 
подписных отделов газет и пи-
шущими журналистами, вы-

сказать свои претензии, бла-
годарности и пожелания. Дан-
ной возможностью пришед-
шие на праздник подписчики 
не преминули воспользовать-
ся. Так, например, корреспон-
дент «СТ» принял от читателей 
газеты два технических заме-
чания, одну благодарность и 
один вопрос в рубрику «Горя-
чая линия».

У почтовых окошечек ак-
тивно заполнялись подпис-

ные квитанции федераль-
ных изданий, у каждого - оче-
редь. По словам работников 
почтамта, подписывались в 
тот день на совершенно раз-
ные издания, но, конечно же, 
можно было выделить и мас-
совые предпочтения. Попу-
лярностью, к примеру, поль-
зовались «Российская газе-

та», журналы «За рулем» и 
«Огонек» в своем новом ис-
полнении.

Тем, кто оформил на свое 
имя три и более абонемен-
тов, предоставлялась 10-
процентая скидка от стоимо-
сти услуг по доставке. Редак-
ции газет предоставляли соб-
ственные скидки и дарили 
подписчикам подарки. Полу-
чить подарок можно было и 
от работников почты, которые 
подготовили для своих гостей 
конкурсы, викторины и бес-
проигрышную лотерею и во-
обще не давали посетителям 
скучать на протяжении почти 
целого рабочего дня.

День подписчика – это 
единственный в году день, 
когда подписчик может уви-
деть в своем почтальоне и ак-
тера, и поэта, и декламатора. 

Те, кто пришел на праздник, 
из стихов узнали, почему «нет 
почтальона желаннее гостя», а 
из загадок – у какого предме-
та «в марках грудь и спинка».

Работники почтамта прове-
денным мероприятием оста-
лись довольны. И хотя гостей 
в этом году было меньше, чем 
в прошлом, - зато пришли и 
подписались самые верные, 
те, кто ценит печатное слово и 
работу почтальона. Сургутский 
подписчик, по словам орга-
низаторов праздника, – это 
«человек, который постоян-
но расширяет свой кругозор, 
повышает интеллект, - одним 
словом, ведет образ жизни, 
достойный всяческого уваже-
ния и подражания».

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

Прошедшая неделя ознаменовалась попыткой ро-
ста у нас и планомерным ростом на американских 
площадках. S&P 500 вплотную подошел к уровню 
сопротивления 1100 пунктов, после чего в пятницу 
произошел небольшой отскок.

В результате у нас произошла небольшая коррекция. Неболь-
шая по сравнению с тем реактивным ростом, который был по-
следние две недели. И хотя американские фьючерсы наутро 
в минусе, азиатские площадки торгуются преимущественно в 
плюсе.  Так что для наших быков понедельник хороший день для 
мести. Которая, к слову сказать, может осуществиться при под-
держке у зарубежных коллег по цеху. В США могут пощупать уро-
вень сопротивления по S&P, и при пробое наши фишки улетят 
опять в космос. Смотрим внимательно за рынком, дурных денег 
обычно хватает ненадолго, но именно сейчас возможна имита-
ция хорошего роста, чтобы народ поплотнее нагрузить фишка-
ми. Всем удачи в делах.

Аналитический отдел ЗАО ИК «Гелеум»

Тикер
Цена 

открытия

Макси-
мум

недели 

Минимум
недели

Цена
закрытия

Прирост
за не-
делю

Прирост 
за год

Индекс ММВБ 1308,14 1382,9 1308,14 1317,07 0,68% 10,88%

Индекс РТС 1372,11 1456,27 1372,11 1408,68 2,67% 14,97%

Банк ВТБ 0,0704 0,0723 0,0627 0,063 -9,35% 88,62%

Газпром 183,5 204,97 183,18 191,5 5,45% 77,31%

Лукойл 1923,43 1991 1861,55 1913,99 0,42% 98,32%

Норильский Никель 3926,83 4185 3891,2 3923 1,06% 96,15%

Роснефть 250,14 256,5 240,2 241,91 -2,73% 118,13%

Сбербанк-об 69,32 72,29 64,67 64,97 -5,06% 182,48%

Сургутнефтегаз-об 27,55 29,08 27,3 28,17 3,22% 70,21%

Сургутнефтегаз-пр 127,78 13,68 12,63 13,1 3,56% 115,50%

Татнефть 136,15 145 136,02 138,61 2,38% 150,88%

Уралсвязьинформ-об 0,7 0,78 0,689 0,735 6,52% 148,31%
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На «ГЛ» дежурил Григорий Горяев.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

- Смело пишите, что обращаюсь к 
вам от имени более 30 человек. В ми-

нувшую среду хоронили хорошую знакомую. В церк-
ви на новом кладбище нашли обстоятельную инструк-
цию, где во всех деталях расписан ритуал погребе-
ния. Но во время отпевания гроб с телом покойной 
вопреки инструкции запретили заносить внутрь по-
мещения и оставили на улице. Доказывать что-либо 
во время деликатного процесса люди не стали, но на 
поминках их возмущению не было предела. А что бу-
дет, если внезапный дождь или снег? Или, тьфу, тьфу, 
нашествие бродячих животных? Сыну наказала, что-
бы со мной такой истории не было. Разъясните че-
рез газету, правы ли священнослужители? (Екатери-
на Яковлевна, проспект Набережный).

Мы созвонились с приходом православного хра-
ма Преображения Господня (ул. Мелик-Карамова). 
Отец Петр ответил, что вопросы духовной сферы луч-
ше решать не через посредников, а напрямую, по-
звонив ему по телефону 26-85-86.

- Думала, что получу материнский капитал на тре-
тьего ребенка. В органах Пенсионного фонда мне от-
казали, так как имею на руках государственный сер-
тификат на второго ребенка. Правильно ли это? Во-
обще странно государство решает демографические 
проблемы. (Канслу Наильевна, ул. Киртбая).

Женщины, родившие (усыновившие) третьего ре-
бенка в период с 1 января 2007 года по 31 декабря 
2016 года, могут рассчитывать на материнский ка-
питал только в случае, если раньше своим правом на 
него не воспользовалась. Материнский капитал вы-
деляется только один раз.

- У меня на руках именные обыкновенные акции 
«Электробанка» 1993 года. С тех пор минули годы и 
неизвестно, что делать с ценными бумагами. Подска-
жите контактные данные банка. (Э.Ф., ул. Пролетар-
ская).

Телефоны ФАКБ «Электробанк» - филиала «Тюме-
ньэлектробанка», ранее располагавшегося по адре-
су: г. Сургут, ул. Северная, 68, - не отвечают. Поми-
мо этого в Интернете мы нашли телеграмму Росцен-
трлицензбанка от 17 июня 1999 года, где говорится 
об исключении указанного филиала из книги госу-
дарственной регистрации и доведении этого сведе-
ния до всех кредитных организаций.

- Наша семья потомственно отличалась здоровы-
ми зубами. Но в последнее время меня замучил ка-
риес. Невольно задумался: передается ли кариес че-
рез поцелуи, ибо у моей девушки, оказывается, с дет-
ства проблемы с зубами?

Кариес – инфекционное заболевание, которое 
может переноситься от одного человека к другому: 
от матери, отца, няни к ребенку и т.д. При этом до-
статочно, например, облизать упавшую на пол лож-
ку или соску. Новейшие исследования показали, что 
причина возникновения кариеса должна быть при-
писана бактериям Streptococcus mutans.

P.S.P.S. В заключение о некоторых итогах дежурства 
на «ГЛ». Больше всего (37) звонков поступило на те-
му похоронного ритуала на новом кладбище. Чита-
тели даже изъявляли готовность написать коллек-
тивное заявление с просьбой осветить эту тему. В 
четверг и пятницу жители домов по ул. Дзержинско-
го (27 обращений), будто сговорившись, выразили 
возмущение своей управляющей компанией, предъ-
явившей им за «промывку труб» счет на 1 руб.32 коп. 
за кв. метр жилья, а не за погонные метры труб. 

11 звонков поступило от читателей, испытываю-
щих неудобства из-за отсутствия остановочного па-
вильона «Трансагентство» (ул. Мира, 36). И еще: по-
сочувствовал А.Д. Дутченко (ул. Просвещения, 54) - 
прямо под ее окнами стоянка автомобилей. Пред-
ставьте, каково пожилому человеку с утра пораньше 
вдыхать гарь прогревающихся машин. Не позави-
дуешь и гр-ке А.Н, жительнице дома близ магази-
на «Славянский». Напротив ее окон торговцы рын-
ка «Геологический» без зазрения совести справля-
ют малую и большую нужду… И т.д. и т.п.

Год назад «СТ» опубли-
ковала заметку «Жизнь-
малина на заказ» о том, 
что наш город заказал 
питерским экономистам 
разработать стратегию 
развития до 2020 года. 
На это согласно кон-
курсной документации 
выделялось не более 
6 млн. рублей. Деньги 
фантастические, сегод-
ня на эту сумму можно 
купить две квартиры 
или несколько япон-
ских иномарок. Стоит 
ли этих денег Стратегия, 
которую для сургутян 
разработали питерцы?

Идеи нужно
обновить

Представитель разра-
ботчика стратегии ЦСР 
«Северо-Запад» Владимир Владимир 
КнягининКнягинин почти целый час 
рассказывал об особен-
ностях нового стратеги-
ческого планирования. И 
все равно вопросы к нему 
остались. Можно сказать, 
что их стало больше, чем 
раньше. Судя по реакции 
аудитории, новая страте-
гия пришлась по нраву да-
леко не всем.

Например, владелец се-
ти магазинов «Солнышко» 
Тимур Мадьяров высказал 
мысль о том, что подходы 
к развитию торговли, на 
которых базируются поло-
жения Стратегии, несколь-
ко устарели. Он расска-
зал собравшимся о своей 
поездке в Кельн и мнени-
ях европейцев о будущем 
американского способа 
потребления, коими явля-
ются супермаркеты. Тимур 
Мадьяров отметил, что жи-
телям Европы супермарке-
ты давно уже осточертели, 
а для Сургута они будут со-
всем не интересны.

- Горожане привыкли 
к магазинам шаговой до-
ступности. Скажите, кто 
поедет в мороз на окраи-
ну города в супермаркет? 
– спросил разработчиков 
Стратегии бизнесмен.

Заместитель генераль-
ного директора по ка-
драм ОАО «Сургутнефте-
газ» Михаил КириленкоМихаил Кириленко 
верно подметил, что без 
заключения соглашений с 
градообразующими пред-
приятиями работа по ре-
ализации Стратегии будет 
неэффективной. С ним со-
гласился и замглавы Сур-
гута Яков ЧернякЯков Черняк. Он под-
держал и другого участни-
ка дискуссии - замести-
теля председателя Думы 
Сургута Алексея Савенко-Алексея Савенко-
вава, который высказался 
на тему отсутствия в Стра-
тегии культурной состав-
ляющей.

- Считаю, что нужно по-
говорить о том, чего в до-
кладе о Стратегии не про-

«Главное - договориться с гигантами!»
Сургутяне обсудили новую стратегию развития города

Югра уже давно приняла Стратегию 
развития до 2020 года. Сегодня губер-
натором региона взят курс на диверси-
фикацию промышленности округа, ведь 
слабая сторона экономики Югры – пре-
валирование сферы ТЭК. Югру так-
же позиционируют как будущий регион 
технопарков. Пока же многим ключевым 
показателям инновационного развития 
(число патентов на 1 млн. жителей; до-
ля предприятий, осуществляющих тех-
нологические инновации; удельный вес 
инновационной продукции в общем объ-
еме промышленного производства; до-
ля кандидатов и докторов наук сре-
ди работников с высшим образованием, 
уровень энергоемкости производства) 
округ имеет худшие позиции, чем средне-
статистический российский регион. 

Между тем

звучало. Нет в Страте-
гии раздела по разви-
тию социально-культурной 
среды города. Это, как вы 
говорите, нужно для того, 
чтобы талантливая моло-
дежь не уезжала из горо-
да. Да, Сургут - это центр 
технологического класте-
ра, современной город-
ской жизни. Но люди не 
живут только бизнесом и 
производством. Они хотят 
пользоваться некой куль-
турной составляющей, - 
сказал Алексей Савенков. 

- Я про это сказал лишь 
вскользь. Сегодняшнее по-
ложение культуры, финан-
сируемой из бюджета, – 
уходящее. Многие соци-
альные институты должны 
рассматриваться как часть 
городской экономики, в 
том числе рыночно суще-
ствующей. Это новые ра-
бочие места для нетехни-
ческих специалистов. Это 
сфера услуг, креативная 
сфера. Я с вами согласен, 
это должно быть «вшито» в 
часть о развитии городско-
го центра, отражено в де-
ловом квартале. Конечно, 
на квартал искусств мощ-
ности города не хватит, но 
объекты культуры должны 
быть органично встроены 
в городскую среду, - отве-
тил Владимир Княгинин.

Сургут –
это город…чего?

Дольше всего Владимир 
Княгинин рассказывал со-
бравшимся и убеждал их в 
том, что сегодня основная 
задача для Сургута – сохра-
нить привлекательность для 
талантливых людей. Они, по 
словам Владимира Княгини-
на, уже не выбирают рабо-
ту и город для жизни только 
лишь по размеру заработка, 
который имеется здесь. Так-
же представитель «Северо-

Запада» напомнил, что в 
ближайшее время техноло-
гически окрепнут Тюмень, 
Екатеринбург, Красноярск. 
Добывающая промышлен-
ность уходит на восток, а об-
рабатывающая на запад. По-
ка никому не известно, какую 
роль в будущем станет играть 
Сургут.

Владимир Княгинин от-
метил, что в других странах 
в подобной ситуации города 
оказывались не раз. И часто 
происходило так, что они пре-
вращались из добывающих в 
технологические центры. Сур-
гуту питерские стратеги от-
водят как раз именно такую 
роль. Это влечет за собой так 
называемое переформатиро-
вание университета. Влади-
мир Княгинин отметил, что в 
нынешнем виде он не отвеча-
ет будущим потребностям го-

рода. Университет как тако-
вой планируется сделать цен-
тром технологического горо-
да.

Но когда все это будет ре-
ализовано? В конце дискус-
сии всплыл вопрос о конце 
кризиса. Пока он никому не 
известен. Замглавы Сургута 
Роман Марков сообщил, что 
оживление в экономике ожи-
дается к 2012 году. Больше 
всего вопрос стратегическо-
го планирования после кри-
зиса взволновал банкиров. 
Один из них предложил Рома-
ну Маркову создать рабочую 
группу и заниматься реализа-
цией Стратегии детально.

Год назад в этой Страте-
гии многим хотелось бы уви-
деть конкретные предло-
жения по развитию произ-
водственных и сервисных 
секторов малого бизнеса, 
коммунального хозяйства, 
социально-культурной сфе-
ры. Словом, некий выход из 
того узкого коридора разви-
тия, в котором город находит-
ся сегодня. 

Но их в Стратегии так и не 
появилось. Жаль, что этот до-
кумент всего лишь является 
указателем, в какую сторону 
двигаться. На этот счет хочет-
ся вспомнить старый анекдот 
про мышей. Мышки жили в ле-
су, и все их, маленьких, оби-
жали. Вот решили они пой-
ти к мудрой сове за советом. 
Пришли и спрашивают: «Му-
драя сова, все нас обижают 
в лесу, что нам делать?». Со-
ва отвечает: «Станьте ежи-
ками, они колючие, им все 
по барабану». Мышки побе-
жали довольные, вдруг са-
мая умная из них оборачи-
вается и спрашивает: «Со-
ва, а как же мы сможем в 
ежиков превратиться?». 
Сова почесала лапой бочок: 
«Я не тактик, я – стратег». Го-
товых рецептов для такого 
уникального города, как Сур-
гут, не существует. Поэтому их 
придется разрабатывать в хо-
де реализации Стратегии.

Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого
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15 октября в Югру при-
летела группа канадских 
сенаторов во главе с 
Консилио Ди Нино. Визит 
осуществляется в рамках 
изучения социально-
экономической  ситуации 
в странах БРИК в соот-
ветствии с рекоменда-
цией посольства Канады 
в России. Как известно, 
канадцы дружат с югор-
чанами уже 15 лет. За это 
время произошел деталь-
ный обмен опытом.

Канадцы очень положи-
тельно оценивают социально-
экономическое развитие на-
шего региона. На встрече в 
научно-аналитическом цен-
тре рационального недро-
пользования имени Шпиль-
мана канадцы рассказали о 
том, что опыт Югры в грамот-
ном использовании доходов 
от реализации природных 
богатств совершенно иной, 
чем у западных стран. Сена-
тор Питер Столлэри отметил, 
что его группа не так дав-
но закончила исследование 
ситуации в Африке, которая 
сложилась из-за обрушения 
цены на нефть. Канадские 
специалисты указали, что 
африканские лидеры стран-
экспортеров нефти ничего не 
сделали для своих держав.

 – У них не было никако-
го развития, что привело их 
к катастрофе. На этом фо-
не наши позитивные впечат-
ления от поездки в Ханты-
Мансийск  удваиваются, - 
сказал сенатор.

В ходе визита канадцы 
ознакомились с кернохрани-
лищем и организацией рабо-
ты системы управления при-
родными ресурсами Югры 
(СУР). Заместитель Председа-

В программе «Эконо-
мическое и социаль-
ное развитие Югры 
на 2005-2010 годы», 
разработанной Прави-
тельством округа четыре 
года назад, значилось, 
что в сфере жилищно-
коммунального хозяйства 
нашего региона будет 
сделан значительный 
прорыв в области рекон-
струкции коммунальных 
систем. Что в реальности 
было сделано за четы-
ре года и какие планы 
сегодня строят югорские 
коммунальщики?

Целых пять водозабо-
ров и четыре станции по 
очистке стоков согласно 
вышеуказанной програм-
ме удалось обновить за че-
тыре года. На эти цели бы-
ло потрачено около 4,7 

Канада гордится своей многонациональ-
ностью и мультикультурностью. Основ-
ная часть населения (39,4 процента) счи-
тает себя канадцами. Далее следуют те, 
кто называет себя англичанами (34,4 про-
цента), французами (25,7 процента). Або-
ригенами (индейцами и эскимосами) счи-
тают себя только 1,5 процента населе-
ния. Нефтяной столицей Канады являет-
ся город Эдмонтон провинции Альберта.

i

Братья по развитию
Югра и Канада имеют схожие векторы роста

теля Правительства Югры  по 
вопросам недропользования 
и топливно-энергетического 
комплекса Владимир Кара-
сев отметил, что СУР являет-
ся аналогом службы консер-
вации ресурсов  канадской 
провинции Альберта. Богат-
ства Югры и перспективы 
развития ТЭК впечатлили го-
стей.

Но особое внимание они 
уделили развитию рыболов-
ства и туризма в регионе, 
участию в решении про-
блемы загрязнения окру-
жающей среды, экологии, 
а также строительству хо-
роших дорог. Немало уди-
вились канадцы систе-
ме мероприятий Югры в 
обеспечении достойного 
уровня жизни коренных 
малочисленных народно-
стей Севера.

- Последние пять лет 
в округе уделяется боль-
шое внимание развитию 
туризма. Не скрою, в соз-
дании материальной ба-

зы этой отрасли экономики, 
в частности в строительстве 
гостиниц, активное участие 
принимали и канадцы. Од-
нако сегодня есть острая не-
обходимость активизировать 
и использовать возможно-
сти туриндустрии, что позво-
лит не только познакомиться 
с жителями и городами Кана-
ды и Югры, но и максималь-
но сблизить наши народы, - 
цитирует губернатора Югры 
Александра Филипенко его 

пресс-служба.

Среди инвестиционных про-
ектов, особо интересных ка-
надцам, значатся строитель-
ство целлюлозно-бумажного 
комбината, предприятий дере-
вообработки, а также кварце-
вого концентрата. Последний 
используется в микроэлектро-
нике и световой промышлен-
ности. Возможно, в будущем 
Канада и Югра отметятся еще 
и реализованными проектами 
в промышленности.

Андрей Нестеров

Директор департамента развития 
жилищно-коммунального комплекса 
ХМАО Анатолий Чепайкин на заседании 
Думы Югры сообщил о том, что, соглас-
но последним данным, в сфере ЖКХ Югры 
работают 427 предприятий  различных 
форм собственности. Согласно стати-
стике, среднесписочная численность ра-
ботников этих предприятий за год вы-
росла на 2,2 процента (с 31,5 тыс. человек 
до 32,2 тыс. человек). Анатолий Чепайкин 
объяснил это реорганизацией предприятий 
ЖКХ, образованием управляющих компа-
ний. Зарплата у коммунальщиков, по сло-
вам Анатолия Чепайкина, достойная: в 
среднем 22,8 тыс. рублей.

i

Вода - чище, а электроснабжение - надежнее
Югра достигла прогресса в реконструкции объектов ЖКХ

млрд. рублей. Раньше чи-
стой воды не было во мно-
гих муниципалитетах окру-
га, теперь ситуация совер-
шенно обратная: остались 
единицы поселений, где 
еще нет чистой воды. Сто-
ит отметить, что большая 
часть оборудования явля-
ется современным, раз-
работанным по европей-
ским стандартам. Так что 
чистая вода в кранах те-
перь является предметом 
гордости нашего округа.

В целом лучше всех 
развивался в прошлом го-
ду Нефтеюганский район, 
а в числе догоняющих са-
мым последним являет-
ся Кондинский район. Хо-
чется добавить, что в про-
шлом году Пыть-Ях по-
лучил кредит от ЕБРР на 

Глава региона считает большим достижением, что в кри-
зис, не смотря на все проблемы в строительной отрасли, был 
сдан в срок такой важный объект.

- Есть планы по развитию улично-дорожной сети в Сургуте, 
в окрестностях города. Исходя из того, сколько мы с вами на-
работаем, и будем определяться дальше: куда двигаться, - ска-
зал губернатор. 

Глава Сургута Александр Сидоров отметил, что  с надеж-
дой ожидает первых результатов работы Югорского тракта, 
поскольку нагрузка на автомобильные дороги в городе суще-
ственная и даже малейшее переключение режима работы све-
тофоров создает пробки. 

– Символично, что губернатор говорил о будущих проектах. 
Сегодня нужно обсуждать то, что еще не сделано, а не радо-
ваться тому, что построили. Когда сдавался предыдущий уча-
сток дороги, я говорил с болью в голосе, что нужно дальше 
строить, это еще не все. Александр Васильевич сказал: «Так 
стройте». Мы сейчас поедем по этому новому участку до конца, 
и если Александр Васильевич скажет нечто подобное, то доро-
ге суждено будет продолжиться до восточной части и замкнуть 
кольцо вокруг города. Конечно же, это обеспечит разгрузку го-
родских магистралей, - сказал глава Сургута.

Генеральным подрядчиком в строительстве дороги высту-
пило «Специализированное карьерное управление». Оно ка-
чественно и в сроки построило дорогу. Генеральный директор 
«СКУ» Михаил Сорокин поздравил всех участников церемонии 
открытия с праздником дорожников-строителей, а также по-
благодарил за конструктивную работу Правительство округа и 
руководство города.

Мы проехали по всей трассе с новым участком, измеряя 
время в пути секундомером. Путь от улицы Югорской до улицы 
Киртбая занял 7 минут 21 секунду. Именно за это время мож-
но теперь неспешно объехать весь город с его пробками. Вот 
она, польза от 2,5 млрд. рублей, вложенных в дорожное стро-
ительство!

Кстати, Югорский тракт начали строить в 1998 году. С того 
момента построено и сдано в эксплуатацию три участка доро-
ги, которая в Сургуте известна как 1 «З». Для строительства до-
роги применен современный щебеночно-мастичный асфаль-
тобетон. Для завершения строительства власти города пере-
несли с места стройки 200 гаражей и снесли 17 жилых строе-
ний. Их обитатели получили квартиры в капитальных домах.

Игорь Бурмасов

Дорога надежды

Окончание. Начало на 1-й стр.

развитие коммунальной ин-
фраструктуры.

Губернатор Югры 
Александр Филипен-

ко отметил, что власти окру-
га сделали все для того, 
чтобы привлечь в отрасль 
жилищно-коммунального 

хозяйства дополнительные 
инвестиции в размере бо-
лее 5 млрд. рублей. Именно 
столько каждый год вклады-
вается в капитальное строи-
тельство объектов ЖКХ.

- Традиционно жилищно-
коммунальное хозяйство - 
это отрасль, которая зани-
малась и будет занимать-
ся обеспечением чистоты 
и тепла в домах граждан. Я 
считаю, что работа по но-
вым схемам, на конечный 
результат с целью создания 
нормальной отрасли и пред-
приятий ЖКХ важнее, чем 
оказание кредитных услуг, - 
цитирует губернатора Югры 
ИА «Югра Информ».

Изменилась за четыре го-
да в Югре и тенденция к росту 
неплатежей. Согласно офи-
циальному отчету Правитель-
ства округа, показатель соби-

раемости вырос до 94,8 про-
цента, что свидетельствует об 
активизации работы город-
ских и районных администра-
ций, а также управляющих 
компаний. Югра постепенно 
меняет облик коммунальной 
инфраструктуры, коммуналь-
щики уже освоились в ры-
ночных условиях и постепен-
но учатся развивать бизнес, 
повышать культуру и качество 
обслуживания. Может быть, 
кому-то покажется негатив-
ным явлением то, что в судах 
сегодня много дел по комму-
нальным спорам. Но ведь это 
говорит прежде всего о росте 
правовой грамотности насе-
ления. Люди перестали хо-
дить на митинги и отстаива-
ют свои права цивилизован-
но. Это можно считать одним 
из главных достижений.

Андрей Нестеров
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В частный бизнес 
вложится государство 

Сургутским предпринимателям 
рассказали о механизме 

инвестирования бюджетных денег 
в малый и средний бизнес 

Предприниматели города и округа получили новую 
возможность привлечения государственных 
средств на развитие своего дела. Речь идет о 
недавно запущенном в Югре механизме инвести-
рования бюджетных денег в субъекты малого и 
среднего бизнеса благодаря специально создан-
ному фонду. 

О новой форме господдержки  предпринимателям Сургу-
та рассказали исполнительный директор Фонда содействия 
развитию инвестиций в субъекты малого и среднего пред-
принимательства в ХМАО-Югре Александр Кислер и дирек-
тор по развитию управляющей компании «Югра-Финанс» Ан-
дрей Степаненко.

Фонд, представляемый Александром Кислером, был соз-
дан правительством автономного округа в ответ на соответ-
ствующую инициативу Министерства экономического разви-
тия РФ, которое и изобрело этот новый вид поддержки реги-
онального предпринимательства. 

Что представляет собой данный механизм и что он дает 
предпринимателям? Суть вкратце такова: любой частник, 
представитель малого или среднего бизнеса, работающий 
на территории округа (и на благо оного), может расширить 
или развить свой бизнес за счет государственных средств. 

инвестицииДля начала – пара слов 
о заголовке. На финан-
совых рынках красный 
и черный цвета в от-
ношении движения цен 
имеют один и тот же 
смысл.

Черный – что интуитивно 
понятно обывателю – пло-
хо. Особенно если на дво-
ре – октябрь. Недобрая сла-
ва за этим месяцем закре-
пилась со времен Великой 
депрессии. Из более све-
жих комков темноты – октя-
бри 1998-го и 2008-го. К то-
му же – кто сведущ в япон-
ском графическом анализе, 
тот подтвердит, – движение 
вниз отображается черны-
ми свечами. Это еще со вре-
мен первых принтеров и мо-
ниторов CGA в традицию во-
шло. А если вдруг радостно 
и во всеуслышание – жела-
тельно посредством СМИ – 
объявить, что наступил дол-
гожданный красный день 
календаря, это будет вос-
принято как утонченное из-
девательство. Дело в том, 
что подавляющее большин-
ство на мировых рынках – 
быки. И их цвет – зеленый. 
Нетрудно теперь догадать-
ся, под какими флагами 
идут в смертный бой отряды 
медведей.

Обсуждению цвето-
вой гаммы россий-
ского рынка – сре-

ди прочих вопросов повест-
ки дня – была посвящена 
вторая уральская конферен-
ция НАУФОР «Российский 
фондовый рынок 2009». На-
роду на пышное мероприя-
тие в отеле со многими звез-
дами собралось достаточно. 
И народ был знаменатель-
ный. Отметились председа-
тель правления биржи РТС 
Роман Горюнов, зам. генди-
ректора биржи ММВБ Анна 
Горюнова, зам. руководите-
ля ФСФР России Сергей Хар-
ламов и т.д., и т.п. Разумеет-
ся, на мероприятие слете-
лась наиогромнейшая тол-
па московских экспертов по 
фондовому рынку – из числа 
«ведущих». Как же и куда же 
без них-то? 

Излишне намекать, что 
бычий оптимизм бил фонта-
ном. Упоенно потрясая гра-
фиками и жизнерадостно 
громыхая цифрами, участ-
ники торжества смаковали 
то, что ПРОИЗОШЛО на рын-
ке за год. А затем – почти по-
головно – выполняли стан-
дартный трюк, называемый 
линейной экстраполяцией. 
По традиции он заключался 
в том, чтобы взять две точ-
ки на графике – последняя 
из которых недавний мак-
симум - и построить прямую 
линию. Попробуйте на досу-
ге. Коль скоро вы упретесь 
непосредственно в небо уже 
в 2010-м или, в крайнем 
случае, в 2011-м, у вас есть 
великолепный шанс стать 
ведущим российским экс-
пертом или аналитиком. В 
противном случае высокоо-
плачиваемая синекура вам 
не светит. Зато, возмож-
но, удастся сберечь толику-
другую личных денег. 

Если бы идею безудерж-

Черный октябрь
или красный ноябрь?

ного взлета цен поддержи-
вали ВСЕ присутствовавшие 
на конференции, можно бы-
ло бы констатировать 100-
процентный бычий консен-
сус. После него, как извест-
но, в течение нескольких 
дней или немногих недель 
наступает разворот пред-
шествовавшей тенденции. 
Но голос здравого рассудка 
все-таки прозвучал, так что 
медведям следует держать 
бдительность на должном 
уровне. В частности, генди-
ректор фонда «Бюро эконо-
мического анализа» Андрей 
Шаститко усомнился в без-
облачном будущем россий-
ских акций. И привел в при-
мер фондовую лихорадку 
1929–33-х в США, когда за 
четыре года рынок сбегал 
туда-сюда несколько раз. 
Только зачем было так дале-
ко во времени и простран-
стве – путешествовать? Под-
нимите российские графи-
ки 1998-го. Большую часть 
года многим казалось, что 
худшее – позади. 

Г-н Харламов не пожалел 
нескольких ведер розовой 
краски, густо залив ею БУ-
ДУЩИЕ налоговые сверше-
ния. Грядет нечто эпохаль-

ное – если нагрянет, конечно 
же. Как вам нравится отме-
на налога на доходы физи-
ческих лиц, взимаемого при 
продаже акций? Очень нра-
вится? Именно поэтому от-
мена сия представляется 
маловероятной, несмотря 
на благоприятные, казалось 
бы, обстоятельства. Г-н Хар-
ламов заявил, что перегово-
ры с Минфином идут успеш-
но, вследствие чего ново-
введение может вступить в 
силу с 1 января следующего 
года. Что-то уж сроки какие-
то нереальные. Перегово-
ры еще идут, следователь-
но, законопроект еще сыро-
ват. А потом его надо в Думу 
отдать. Кстати, процедура 
принятия состоит из трех 
чтений. Затем – Сенат и под-
пись президента. И на все 
про все – два месяца. Мало-
вато будет. 

Для справки. В Рос-
сии действует аб-
сурдный порядок 

налогообложения некото-
рых сделок с производными 
инструментами на срочном 
рынке. Кто-то что-то куда-
то пытается сдвинуть. Но не-
подъемный воз с несмазан-
ными осями в лице нало-

гового департамента Мин-
фина и ныне там. Вот уже 
несколько лет. 

Г-н Горюнов изрядно 
превзошел тандем г-д Чичи-
кова и Манилова. Главной 
идеей его выступления был 
будущий статус РТС и – по 
совместительству – России. 
Биржевой генерал заявил, 
что у Москвы «нет шансов 
не быть» мировым финансо-
вым и фондовым центром. 
В лице его биржи, разуме-
ется. Из веских аргументов 
наблюдался только один – 
географическая диспози-
ция столицы. В самом деле, 
в первой половине дня есть 
временной зазор, когда не 
работает ни одна из миро-
вых бирж. В это время Рос-
сия (читай – РТС) могла бы 
«претендовать на то, чтобы 
весь мир торговал у нас». 
Если это  не проявление ма-
нии величия, то мании ве-
личия не существует в при-
роде. 

Двойку ему – по геогра-
фии и здравому смыслу. Зна-
чительно удобнее располо-
жен Новосибирск. Часовой 
пояс этого города «накры-
вает» не только упомянутый 
зазор, но и позволяет при-
хватить значительную часть 
торгов и на азиатских, и на 
европейских площадках. По-
нятно, что по сумме баллов 
Москва проигрывает. Одна-
ко в Новосибирске нет под-
разделения РТС. Зато есть 
Сибирская Межбанковская 
Валютная Биржа – структу-
ра ММВБ. Так о чем г-н Го-
рюнов беспокоится? «Чтобы 
весь мир у нас торговал»? 
Или о том, чтобы худое одея-
ло на себя перетянуть? 

А в целом конферен-
ция прошла в те-
плой, дружествен-

ной обстановке с непремен-
ным банкетом допоздна. 
Все остались довольны – и 
участники, и устроители, и 
комментаторы. 

Аналитический отдел 
ИК «Гелеум». Коллаж 

Леонида Березницкого. 
Фото с сайта URA.Ru

Для этого он должен разработать проект развития своего де-
ла и обратиться с ним в управляющую компанию Фонда, о ко-
тором шла речь выше. Если управляющей компании проект 
покажется перспективным, она привлекает средства Фонда 
и финансово вкладывается в реализацию проекта. Частное 
предприятие для этого акционируют, а контрольный пакт ак-
ций берет себе управляющая компания, становясь тем са-
мым совладелицей бизнеса, - до той поры пока инвестируе-
мый проект не окупится и не вернет Фонду вложенные день-
ги. Вкладывать деньги Фонда будут в такие проекты, срок 
окупаемости которых небольшой - от 3 до 5 лет.

Управляющая компания Фонда уже определена – ей стала 
УК «Югра-Финанс». По словам представителя компании Ан-
дрея Степаненко, на сегодняшний день в Фонде уже порядка 
400 млн. рублей. Но претендовать на эти деньги может пока 
только 20-25 процентов субъектов от 8-тысячной предприни-
мательской армии Югры. Дело в том, что согласно услови-
ям, продиктованным Минэкономразвития, инвестиции могут 
предоставляться только тем предпринимателям, которые ра-
ботают в сфере социальных услуг, здравоохранения и спорта, 
сельского хозяйства и некоторых других. Это как раз те виды 
деятельности, которые в нашем регионе слабо развиты, но 
округ остро нуждаются в их развитии.

Денег Фонда на первое время более чем достаточно. Од-
нако заявки от предпринимателей пошли, и это говорит о 
том, что средства будут востребованы. В будущем, если пона-
добится, Фонд будет расширяться.

Сергей Крестов. Фото Леонида Березницкого
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Больно, но не 
смертельно

В минувшее воскресенье на «Премьер-арене» 
прошел заключительный матч четвертого тура 
по волейболу среди мужских команд суперлиги. 
«Газпром-Югра» из Сургутского района на своей 
площадке принимал чемпиона России казанский 
«Зенит».   

7 марта нынешнего года «Газпром-Югра» обы-
грал на своей площадке казанский «Зенит» и обе-
спечил себе место в плей-офф чемпионата страны. 
Воспоминания об этом матче не могли не появиться 
18 октября, особенно по ходу первой партии новой 
встречи «газпромовских» соперников.  Все шло от-
лично до счета 23:19, пока на подачу не вышел Сер-
гей Тетюхин и не напомнил, что в прошлый раз его в 
составе казанцев не было.  В прошлый раз, прервав 
беспросветную череду диагональных неудач Пампе-
ля и Гадника, у нас сверкнул Носенко. Нынче же Ва-
силий совсем не был похож на себя мартовского об-
разца, и в этом – одна из причин итогового пораже-
ния. 

Казанцы выбили сургутян из приема – это еще од-
на и, возможно, основная причина поражения. Во 
втором сете мы проигрывали, но цеплялись. Пока-
зали 60 процентов эффективности в атаке при 48 
процентах позитивного приема, тогда как у Каза-
ни при 80-процентном приеме удачно завершилась 
половина атак. Это к вопросу о мастерстве пасую-
щего.  Хабибуллин сыграл ничуть не хуже Болла, но 
Черемисин, Тетюхин, Пантелеймоненко, Абросимов 
продолжали поливать мощной подачей, лишая хозя-
ев доводки, усложняя и без того непростую задачу – 
обыгрывать на сетке лучший клуб Европы. 

Третий сет также прошел не без борьбы, оконча-
тельно «Газпром-Югра» встал в самой концовке. Не-
задолго до развязки усажен на скамейку безволь-
но сыгравший Порошин… В итоге у нас фактически 
не сыграла диагональ, в центре в одиночестве бил-
ся Проскурня, завалил прием Бартман. А чтобы вы-
играть у Казани, командный механизм должен рабо-
тать без сбоев.

 При этом посыпать голову пеплом, предваритель-
но вырвав все волосы, все же не стоит. «Зенит» лиш-
ний раз обозначил наши болячки, проявившиеся еще 
в Екатеринбурге и отчасти во втором туре, в домаш-
ней игре против московского «Динамо». Но болячки 
эти не фатальные, то есть  излечимые. Для этого нуж-
но время, терпение, понимание, жесткость, усилия 
воли и здоровое честолюбие. Смешать, но не взбал-
тывать. Эх, если бы знать точный рецепт! Во всяком 
случае, точно известно одно – все, что не убивает, 
делает нас сильнее. 

Позади всего четыре тура. Из трех игр две мы про-
играли лидерам российского волейбола. В одной ко-
манде – пять игроков сборной России, вторая – побе-
дитель Лиги чемпионов. Это не попытка оправдаться, 
а констатация факта. Впереди – выезд в Одинцово, в 
гости к серебряному призеру прошлого чемпионата. 
Там, кажется, мы давно уже не  выигрывали. 

Что касается домашнего тура, то он состоится в 
эту субботу, 24 октября. К нам в гости приедет хо-
рошо  знакомый местным болельщикам ярославский 
«Ярославич», который  тоже пока не блещет в нынеш-
нем чемпионате.   

Общедоступное спор-
тивное вещание в 
России станет беднее. 
В октябре на развле-
кательные рельсы 
перешел телеканал 
«7ТВ». А с января 2010 
года российский теле-
зритель останется без 
единственного в стране 
бесплатного спортив-
ного канала. Вместо 
«Спорта» вещать будет 
молодежный проект 
«Россия-2». Сургутяне 
уже выразили недо-
вольство этим решени-
ем на «горячую линию» 
нашей газеты. 

Начав вещание 12 
июня 2003 года, 
«Спорт» сразу стал 

любим практически в каж-
дой российской семье. Еще 
бы! Раньше общедоступны-
ми спортивные трансляции 
в стране не были. Не каж-
дый болельщик мог приоб-
рести пакет кабельных теле-
каналов, в «меню» которого 
был «Евроспорт», что уж го-
ворить о спутниковой тарел-
ке «НТВ+»... Однако тот же 
европейский канал не пред-
лагал отечественному по-
клоннику спорта выпусков 
новостей, аналитических пе-
редач, и столь популярные 
национальные чемпионаты 
по игровым видам спорта 
он тоже не показывал. Всем 
этим в последние годы из-
баловал нас «Спорт». Олим-
пийские игры, этапы Кубка 
мира и чемпионаты мира по 
биатлону, лыжным и водным 
видам спорта, футбольные 
Лига чемпионов и Кубок УЕ-
ФА (ныне Лига Европы), ба-
скетбольная Евролига, тур-
ниры Большого шлема по 
теннису, чемпионаты России 
по футболу, хоккею (теперь – 
КХЛ), волейболу, баскетболу 
и различные соревнования 
по многим другим видам 
спорта... Молодой и быстро 
развивающийся телеканал 
не мог не привлечь завист-
ливые взоры конкурентов. 

Первым отправить амби-
циозный коллектив «Спор-
та» в нокаут взялось руко-
водство платного канала 
«НТВ+». В 2008 году Россий-
ский футбольный союз про-
дал ему права на все транс-
ляции Российской Премьер-
лиги по футболу. Самая по-
пулярная игра на планете 
смогла бы радовать толь-
ко пользователей платно-
го телевидения. Последо-
вал скандал, вмешаться в 
который пришлось первым 
лицам государства. Слова 
возглавлявшего на тот мо-
мент страну Владимира Пу-
тина: «А что же делать мне, 

Почему нас лишают 
«Спорта»?

простому болельщику?»,  - 
до сих пор помнят многие. 
В итоге «Спорт» и «НТВ+»  
трансляции поделили. Не-
большую часть матчей пола-
галось показывать «Перво-
му каналу». 

Но на этом попытки 
«украсть» у общедоступного 
канала аудиторию не закон-
чились. У «Спорта» «забра-
ли» Лигу чемпионов по фут-
болу, баскетбольный ана-
лог – «Евролигу», исчез из 
вещательной сетки Откры-
тый чемпионат Австралии 
по теннису. Все остальное 
гендиректор Всероссийской 
государственной телеради-
окомпании (ВГТРК) назвал 
«спортивным мелкотемьем», 
на котором каналу сложно 
поддерживать высокие рей-
тинги. И в «7ТВ», и в корпо-
рации «Спорта» утверждают, 
что главная причина их пе-
реформатирования -  высо-
кая цена прав на спортив-
ные трансляции. Приходит-
ся отказываться от «лако-
мых кусков» - зрительской 
аудитории это не прибавля-
ет. Надо сказать, что спорт и 
без этого не на передовой 
в сфере общественных ин-
тересов. У нас куда охотнее 
обсуждают очередные шут-
ки из «Комедии Клаб», КВНа 
и юмористических скетчей, 
чем, скажем, очередной ми-
ровой рекорд Елены Исин-
баевой. 

Телевизионные бос-
сы стараются ориен-
тировать свой биз-

нес на современные реа-
лии, которыми давно стали 
«ДОМа-2», «Клубы», «Карме-
литы» и т.д. «Ничего не мо-
жет быть опрометчивее су-
масбродного благоразу-
мия», - когда-то заметил 
Эразм Роттердамский.

Представим будущее 
«Спорта». Январь 2010 го-
да. 30 % вещательной сет-
ки «России-2» - оригиналь-
ные трансляции (в прямом 
эфире или в записи без по-
второв), остальное время 
занимают художественные 
фильмы и сериалы, развле-
кательные передачи. Этот 
канал лишается значитель-

ной части аудитории «Спор-
та», которая либо переклю-
чает кнопку, либо покупает 
тарелку. Придет ли взамен 
этим людям другой зри-
тель? Не факт. Популярных 
передач и сериалов у нас на 
остальных «социально ори-
ентированных» каналах хва-
тает. Как бы не стало хол-
дингу от этого еще хуже, а 
российский болельщик уже 
пострадал. «Мы ратуем за 
популяризацию спорта, от-
крываем новый телеканал, 
радуемся новым спортив-
ным победам, а через них 
к нам возвращается чув-
ство достоинства за страну. 
Телеканал «Спорт» стал са-
мым важным звеном в де-
ле прихода в дом интереса 
к спортивным событиям, же-
лания заниматься спортом. 
А сейчас все рубят. На кор-
ню. Все-таки деньги делают 
свое дело», - так видит ситу-
ацию посетитель Интернет-
форума, где обсуждается 
злободневная тема.

Один из главных во-
просов для зрите-
лей: останутся ли 

на «Спорте» звезды отече-
ственного спортивного ком-
ментария? Многими лю-
бимый Дмитрий Губерни-
ев дал знать, что шаболов-
скую «прописку» менять и 
не думает. Известный веду-
щий и комментатор обна-
дежил публику заявления-
ми о том, что Олимпиада на 
«России-2» будет показана 
в полном объеме. «Для ме-
ня лично самая большая ра-
дость, что в Ванкувере лыжи 
и биатлон будут проводиться 
на одном стадионе... Мне не 
придется выбирать между 
двумя видами», - предлага-
ет слова Губерниева «Весь 
спорт». Показной энтузи-
азм Дмитрия едва ли другие 
журналисты «Спорта» под-
держивают. Как нам стало 
известно, корреспонденты 
волосы на себе рвут: им, го-
товящим информационные 
и аналитические передачи 
на спортивные темы, при-
дется уйти или стать труже-
никами развлекательного 
экрана. Вполне вероятно, 

что некоторых полюбивших-
ся профессионалов в янва-
ре мы уже не услышим и не 
увидим по «России-2». 

Руководители ВГТРК 
заявили, что финан-
сироваться новый 

телеканал будет исключи-
тельно из средств холдин-
га. Значит ли это, что те-
перь он войдет в платный 
кабельный пакет, неизвест-
но. А пока на «Спорте» про-
исходит медленное ниспа-
дение. Аналитические про-
граммы «Неделя спорта», 
«Футбол России», «Гран-при 
с Алексеем Поповым» оста-
лись без гостей в студии. 
И «картинка» их вместе с 
«Вестями-спорт» представ-
ляет собой крупное одно-
плановое зрелище, которое 
глаз не радует. Создается 
впечатление, что в нас хотят 
вызвать негативные чувства 
к каналу и любовь к будуще-
му развлекательному дети-
щу. Не так глуп поклонник 
российского спорта, его не 
проведешь! И бороться за 
«Спорт» будет и в лучшее ве-
рить: «Вдруг эта новость вы-
зовет бурный резонанс у об-
щественности, и еще это ре-
шение отменят. Бывает же 
такое. Вот с нормами рус-
ского языка недавно такой 
номер прошел», - делится 
мнением участник одного 
из Интернет-форумов. Пись-
ма на сайт президента стра-
ны уже пишут, даже в Феде-
ральную антимонопольную 
службу обратиться хотят. 
Действительно, в отсутствии 
«Спорта» весь спортивный 
эфир будет вращаться в ру-
ках доблестного «НТВ+». 

Олимпиаду по «России-2» 
нам покажут. Но в то, что в 
полном формате, верится с 
трудом. Канал-то номиналь-
но уже не спортивным бу-
дет. И не разочароваться 
бы в качестве ванкуверско-
го «блюда», приготовленно-
го, возможно, без лучших 
«поваров» и прежнего ста-
рания.

Кто смотрит телевизор, 
спортом не занимается, 
однако после наблюдения 
за интересной спортивной 
трансляцией в телезрите-
ле может проснуться жела-
ние отправиться на стади-
он. Собственным примером 
подтверждаю: не узнала бы, 
как прекрасен спорт без од-
ноименного телеканала. 
Все-таки значительная роль 
в пропаганде здорового об-
раза жизни (и мыслей. – 
Прим. авт.) отводится СМИ. 
И самого популярного и до-
ступного способа связи ми-
рового спорта со зрителем 
нас лишают.  

Наталья Антонова

актуально

Ведущий страницы - Александр Миронов
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Тема нашего 
разговора – 

Ипотека. 
Да, только с 

большой буквы! 
Кто-то надеялся 

на нее, как 
на манну 

небесную, 
а получилось… 

В общем, 
как обычно. 

орреспонденту из-
дания  удалось разговорить 
на эту тему исполнительно-
го директора Ипотечного 
агентства Югры Евгения Че-
пеля. 

- Ипотека – или жизнь в - Ипотека – или жизнь в 
кризис? Как удобнее  или кризис? Как удобнее  или 
как приемлемей?как приемлемей?

- Я бы не стал говорить: 
кризисная жизнь. Хотя кри-
зис как таковой никто не от-
менял. Пусть о нем спорят 
аналитики. Все равно еди-
ного мнения нет.  Достиг-
ли мы его или нет, поэтому 
давайте говорить просто о 
жизни и...  ипотеке. Сегод-
ня правительство Югры вы-
несло законопроект на ду-
му о том, чтобы выдавать 
молодым семьям субсидии 
на приобретение лишь пер-
вичного жилья. При этом ис-
ключается возможность по-
лучить субсидию на вторич-
ное жилье. 

- А если подробней?- А если подробней?
- Правительство автоном-

ного округа уже рассмотре-
ло  такой законопроект. Суб-
сидии будут предоставляться 

Ипотечные вопросы

ве - двое  детей. Она под-ве - двое  детей. Она под-
падает под ваши условия? падает под ваши условия? 
Более того, условия были Более того, условия были 
пройдены до конца февра-пройдены до конца февра-
ля, квартиру зарегистри-ля, квартиру зарегистри-
ровали в Регистрационной ровали в Регистрационной 
палате, но пять  процентов палате, но пять  процентов 
займа люди  не получили, займа люди  не получили, 
так как им просто-напросто так как им просто-напросто 
отказали в заключении отказали в заключении 
льготного жилищного зай-льготного жилищного зай-
ма за отсутствием денеж-ма за отсутствием денеж-
ных средств на реализа-ных средств на реализа-
цию подпрограммы. Сей-цию подпрограммы. Сей-
час предложили перейти на час предложили перейти на 
компенсацию в 7,5 процен-компенсацию в 7,5 процен-
та. Но при этом, когда люди та. Но при этом, когда люди 
пришли в банк, им сказа-пришли в банк, им сказа-
ли, что они не могут  выйти ли, что они не могут  выйти 
по платежам на 2 миллио-по платежам на 2 миллио-
на рублей под 16 процентов на рублей под 16 процентов 
годовых. Как им быть в та-годовых. Как им быть в та-

ли в банке не удалось рас-
считать платежеспособность 
исходя из двух миллионов 
рублей под 16 процентов го-
довых, эта семья может об-
ратиться в другой банк, где 
ставки несколько лучше и 
расчетность платежеспособ-
ности происходит не столь 
жестко. 

- В Ипотечном агентстве - В Ипотечном агентстве 
работает единое окно. Ска-работает единое окно. Ска-
жите, работники бюджет-жите, работники бюджет-
ной сферы Югры могут об-ной сферы Югры могут об-
ратиться с одним пакетом ратиться с одним пакетом 
документов для получения документов для получения 
субсидии и ипотеки?субсидии и ипотеки?

-  На сегодняшний день 
- нет. Субсидии бюджетни-
кам окружным и государ-
ственным гражданским слу-
жащим автономного округа 
производится через депар-
тамент строительства авто-
номного округа. 

- И опять – конкретика. В - И опять – конкретика. В 
мае молодая семья  встала мае молодая семья  встала 
на учет на получение субси-на учет на получение субси-
дии по программе. В сентя-дии по программе. В сентя-
бре одному из членов этой бре одному из членов этой 
семьи исполнилось 36 ле. семьи исполнилось 36 ле. 
Но они до сих пор не купи-Но они до сих пор не купи-
ли квартиру. Семья теряет ли квартиру. Семья теряет 
право на субсидии?право на субсидии?

- Граждане, которые вста-
ют на учет в рамках програм-
мы «Доступное жилье моло-
дым» до исполнения возрас-
та 36 лет, имеют право на 
получение субсидии при ис-
полнении 37 лет, если они 
не купили жилье.

- Кто-то захотел взять - Кто-то захотел взять 
ипотеку под строительство ипотеку под строительство 
деревянного дома... Но деревянного дома... Но 
земля стоит дороже, чем земля стоит дороже, чем 
сам дом. Могут ли дать ипо-сам дом. Могут ли дать ипо-
теку на дом и на землю?теку на дом и на землю?

-  Ипотеку могут дать и на 
дом, и на землю. На земель-
ные участки компенсацию 
процентной ставки предо-
ставляет под индивидуаль-
ное строительство фактиче-
ски только Сбербанк Рос-

сии. 
- Такой вопрос: по воз-- Такой вопрос: по воз-

расту семейная пара  не расту семейная пара  не 
подходит под статус моло-подходит под статус моло-
дой семьи. Но женщина ра-дой семьи. Но женщина ра-
ботает в детском саду. Мо-ботает в детском саду. Мо-
жет ли она воспользовать-жет ли она воспользовать-
ся субсидией?ся субсидией?

-  Сотрудники детских са-
дов – работники муници-
пальных учреждений, и, на-
сколько я знаю, в некоторых 
муниципальных образова-
ниях действуют свои про-
граммы по субсидированию 
бюджетников. Про Сургут не 
могу сказать.

- Из источников в УВД - Из источников в УВД 
Сургута известно: появи-Сургута известно: появи-
лись мошенники, которые лись мошенники, которые 
представляются сотрудни-представляются сотрудни-
ками Ипотечного агентства ками Ипотечного агентства 
и предлагают свою помощь и предлагают свою помощь 
за определенную плату в за определенную плату в 
ускорении процедуры полу-ускорении процедуры полу-
чения жилья через агент-чения жилья через агент-
ство. Это как понять?ство. Это как понять?

- Мы размещали инфор-
мацию на сайте Ипотечно-
го агентства Югры о том, что 
необходимо аккуратно отно-
ситься к такого рода пред-
ложениям. Нужно разделять 
два понятия: когда чело-
век, например, обращается 
в агентство недвижимости 
в силу определенных при-
чин - нежелания ходить по 
структурам, за неимением 
времени с просьбой оказать 
ему услугу в сборе докумен-
тов и направления их в ипо-
течное агентство. Здесь нор-
мальная легитимная схема. 
И вторая категория людей, 
которые говорят: за опре-
деленную плату готовы ре-
шить вопрос предоставле-
ния льготного займа либо 
субсидии без очереди. Я хо-
чу сказать, что это неправда. 
Вопрос, связанный с очере-
дью, мы отслеживаем.

- Опять конкретный во-- Опять конкретный во-
прос: в 2006 году сургут-прос: в 2006 году сургут-
ская семья купила кварти-ская семья купила кварти-
ру по ипотеке. На тот мо-ру по ипотеке. На тот мо-
мент у семейной пары был мент у семейной пары был 
один ребенок, затем поя-один ребенок, затем поя-
вился второй. За  счет ма-вился второй. За  счет ма-
теринского капитала они  теринского капитала они  
погасили часть кредита. погасили часть кредита. 
Но дело в том, что отец же-Но дело в том, что отец же-
ны вошел сособственником ны вошел сособственником 
данной квартиры. И на се-данной квартиры. И на се-
годня он уже четвертый, годня он уже четвертый, 
кто может претендовать на кто может претендовать на 
квадратные метры. квадратные метры. 

- Я вопрос запомнил. И он 
будет вынесен на комиссию 
в наш центральный офис. Не 
думаю, что будут какие-то 
неприятности в этой части.

- Кое-кто из ваших по-- Кое-кто из ваших по-
тенциальных клиентов не тенциальных клиентов не 
может уразуметь, кто и в может уразуметь, кто и в 
какой очереди находится, какой очереди находится, 
хотя имеет уведомление о хотя имеет уведомление о 
получении субсидии… получении субсидии… 

- Мы начали разработку 
всех технических моментов 
для размещения информа-
ции на своем сайте в Интер-
нете.  Списки граждан будут 
там размещены. Эту работу 
мы планируем завершить в 
течение двух месяцев. 

Игорь Кривцов

К
Стипендии авансом

В следующем учебном году все первокурсники окруж-
ных вузов и ссузов, поступившие на «бюджет», будут 
получать стипендию не по итогам зимней сессии, а уже 
с сентября. Соответствующее постановление подписал 
губернатор Югры Александр Филипенко.

Вопрос о необходимости выплачивать первокурсникам-
бюджетникам стипендию, начиная с первого семестра, был 
поднят на уровне Госдумы еще летом, а в июле это нововве-
дение было законодательно утверждено для всех регионов, 
в том числе и для Югры.

Теперь первокурсникам не придется стипендию заслу-
живать. Однако если студент свою первую сессию сдаст не 
на «четыре» и «пять», стипендии ему больше не видать, по 
крайней мере, во втором семестре.

Сергей Крестов

«Сургутнефтегаз» купил 
нефтегазоносные участки

15 октября акционерное общество «Сургутнефтегаз» 
выиграло аукцион на право пользования недрами сразу 
нескольких участков.

Западно-Туманный участок расположен в Сургутском 
районе. За него компания выложила 114,4 млн. рублей. 
Змановский участок, что на границе Октябрьского и Бело-
ярского районов, был приобретен за 244,2 млн. рублей. 
Кроме них, «Сургутнефтегаз» получил Итьяхский участок за 
176 млн. рублей. Он содержит запасы нефти категории С1 в 
размере 1,088 млн. тонн,  категории С2 - 8,174 млн. тонн, 
С3 - 1,12 млн. тонн. Интересно, что Западно-Туманный уча-
сток имеет меньшие запасы: С1 - 0,648 млн. тонн, С2 - 
5,268 млн. тонн, С3 - 2,29 млн. тонн. Перспективным счита-
ется Змановский участок с запасами нефти С1 в 7,37 млн. 
тонн, С2 - 43,57 млн. тонн.

Андрей Нестеров

Подписано соглашение о том, что в районе Сургута будет 
построен второй мостовой переход через Обь. На этот 
раз это будет коммерческий проект, и проезд по этому 
мосту будет платным. 

Специалисты предполагают, что он будет пользоваться 
популярностью: тем, кто едет на большегрузном автомо-
биле с Востока, не захочется добираться через весь го-
род ради уже старого моста в районе Барсово. 

Тем более, что это упущенное время, которое но-
вый мост поможет сэкономить за скромную плату. 
Это первый мощный транспортный коммерческий 
проект в УрФО. 

- Я обсудил этот проект с главой Минтранса Леви-
тиным. Понимание есть, если не материально, то мо-
рально и организационно они нас поддержат, - сказал 
губернатор округа Александр Филипенко.

Строить новый мост будет Мостострой-11, а разра-
батывают его проект Гипростроймост и НИПИ Террито-
риального развития и транспортной инфраструктуры 
(Санкт-Петербург). Новый мост будет возведен в полу-
километре от Сургутского речного порта. Его параметры 
следующие: длина - 1560 метров, а ширина - 28 метров. 
Мостострой-11 назвал периодом строительства три года 
при стабильном финансировании.

Игорь Бурмасов

Второму мосту через Обь – 
быть!

Городские библиотеки пополнят 
книжный фонд

Городская администрация провела аукцион по закупке 
новых книг для сургутских городских библиотек. Новые 
книги будут поставлены екатеринбургскими и москов-
скими книготорговыми организациями.

Общая стоимость некоторых списков книг измеряется 
сотнями тысяч рублей. Всего в библиотеках города име-
ется более 420 тыс. книг. Если следовать статистике, се-
годня на одного зарегистрированного читателя ЦБС при-
ходится по 7 книг. Количество читателей в сургутских би-
блиотеках достигло 60 тыс. человек. Ежедневно город-
ские библиотеки посещают полторы тысячи сургутян.

Напомним, что в прошлом году библиотеки города по-
полнились 29 352 книгами. Среди них к детской литера-
туре относятся 8 438 экземпляров, литературе для людей 
с ограниченными возможностями (говорящие книги, ау-
диокниги) - 1136 экземпляров. Как отмечают сами ра-
ботники ЦБС, за последние три года книжный фонд уве-
личился на 88 тыс. экземпляров.

Андрей Нестеров
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молодым семьям, молодым 
специалистам, приобретшим 
жилье на первичном рынке. 
Либо это долевое строитель-
ство, либо готовое жилье у 
застройщиков. Данное усло-
вие будет распространяться 
только на тех граждан, кото-
рые встали на учет до всту-
пления в силу закона. Но 
пока это решение приняло 
правительство, затем будет 
рассматриваться думой. 

- Конкретный вопрос: - Конкретный вопрос: 
определенную семью  при-определенную семью  при-
знали молодой. В ее соста-знали молодой. В ее соста-

кой ситуации?кой ситуации?
- В  марте этого года Ипо-

течное агентство фактиче-
ски приостановило выдачу 
льготного займа под 5 про-
центов за счет средств бюд-
жета автономного округа. В 
ближайший год мы не ожи-
даем финансирования льгот-
ной ипотеки за счет средств 
бюджета. Это будут только 
ипотечные кредиты банка с 
компенсацией процентной 
ставки и ипотечные займы 
агентства также с компенса-
цией процентной ставки. Ес-
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Четверг, 22 октября

-1 -2 -4
-5 -3 -6

752

759

мм.рт.ст.

мм.рт.ст.

08.04 09.32

09.2708.07

080808080808088.0.0.0.0.0.004444444

08 07
17.36
080808080808088.0.0.0.0.0.007777777
17.33

4 м/с
С

1 м/с
СЗ

ПРОДАЮТ

Р
е

кл
ам

а

РАЗНОЕ

Р
е

к
л

а
м

акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел. 780-595. www.pravoved.cc
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Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D»  
Мультфильм

◗ Сеанс: 15.00                  
«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  2 3D»
Мультфильм

◗ Сеанс: 16.50

«ФОРМУЛА ЛЮБВИ 
ДЛЯ УЗНИКОВ БРАКА»
Комедия

◗ Сеансы: 18.50, 21.15, 23.40

«ПРИКЛЮЧЕНИЯ ГЕРКУЛЕСА 3D»
Семейный

Маленький Геркулес спускается с горы Олимп, чтобы про-
жить жизнь как простой смертный в Лос-Анджелесе.

◗ Сеансы: 11.00, 13.00

«ХАТИКО» 
Комедия

Пес породы акита-ину по кличке Хатико провожал и встре-
чал хозяина на вокзале каждый день. После смерти хозяина 
Хатико продолжал верно ждать его на вокзале в надежде, что 
друг вернется. Он пережил своего хозяина на 10 лет и все 
эти годы неизменно приходил на место встречи.

◗ Сеансы: 11.55, 15.40, 19.25 (Большой зал)

«ДИТЯ ТЬМЫ»
Ужасы

◗ Сеанс: 23.20 (Большой зал)

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ЗОМБИЛЕНД» 
Комедия

После того как США были разорены в результате наше-
ствия зомби, от населения остаётся небольшая группа вы-
живших, которая скитается по стране от побережья к побере-
жью, сражаясь с живыми мертвецами. 

◗ Сеансы: 13.50, 17.35, 21.25 (Большой зал)

«ЗАПРЕЩЕННАЯ РЕАЛЬНОСТЬ»
Фантастика

По официальным данным, суперагент военной контрраз-
ведки Матвей Соболев погиб при транспортировке новейше-
го психотронного оружия, превращающего людей в зомби. 
Матвей выжил, но принял для себя решение выйти из игры, 
чтобы не быть больше пешкой в руках сильных мира сего.

◗ Сеансы: 15.30, 17.20, 23.50 (Малый зал)

«ЖЕНА ПУТЕШЕСТВЕННИКА
ВО ВРЕМЕНИ» 
Фантастика

В основе фильма одноименный роман Одри Ниффенег-
гер, который рассказывает о чикагском библиотекаре, обла-
дающем удивительным даром в состоянии стресса переме-
щаться во времени. 

◗ Сеансы: 11.15, 13.20, 19.15, 21.35 (Малый зал)

*аттестацию рабочих мест по условиям труда;
*сертификацию предприятий в ССОТ
с выдачей сертификата безопасности;
*обучение по охране труда;
*осуществление функций службы охраны
труда или специалиста по ОТ работодателя,
численность работников которого не превышает 50 человек E-mail: mcot-nord@mail.ru

ПРЕДЛАГАЕТ
На правах рекламы.

санаторно-курортные (Тараскуль, Сибирь, Белокуриха и др.)
пляжный отдых (Египет, Индонезия, Таиланд - вылеты из Сургута,
           Канарские острова, Мальдивы, Малайзия и др.)
экскурсионные туры (С-Петербург, Золотое кольцо, Тобольск,
  Париж, Прага и автобусные туры по Европе)
НОВОГОДНИЕ ТУРЫ (столицы Европы, в гости к Деду Морозу)

ПУТЕВКИ

Подробная информация по телефонам: 65-20-04, 26-40-04
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Мы ждем Вас по адресу: ул. М.-Карамова, 64 (напротив налоговой).

� СТАРШАЯ
 МЕДИЦИНСКАЯ СЕСТРА

Стаж работы 3-5 лет.

45-71-39, 46-51-00Ре
кл

ам
а

В подразделение «Поликлиники профилактических
и медицинских осмотров» «Врачебная косметика»

НА ПОСТОЯННУЮ
РАБОТУ ТРЕБУЕТСЯ:

Сертификат обязателен.

по ул. Ленина, 51/1
ТРЕБУЮТСЯ:

Р
ек

ла
м

а

СУРГУТСКОМУ ХЛЕБОЗАВОДУ

РАБОЧИЕ МИНИ-ПЕКАРНИ
                                                        Тел. 35-22-02
КОНДИТЕР (4, 5 р).                    Тел. 37-93-82.
ФОРМОВЩИКИ ТЕСТА.         Тел. 52-99-09.
ВОДИТЕЛЬ АВТОПОГРУЗЧИКА 
МКСМ-800 (опыт работы).         Тел. 52-99-31.
НАЛАДЧИК ПИЩЕВОГО 
ОБОРУДОВАНИЯ (опыт работы). Тел. 52-99-06.
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК-САНТЕХНИК. 

Тел. 52-99-05.

Выражаем искренние соболезнования
семье Бабенко в связи со скоропостижной кончиной

мужа и отца

БАБЕНКО Ивана Митрофановича. 
Иван Митрофанович внес значительный вклад  в строи-
тельство  Сургутского ЗСК, стоял у истоков создания пред-
приятия. Светлая память о нем навсегда останется в серд-
цах тех, кто его знал. Его имя занесено в Книгу трудовой 
доблести завода.

Коллектив Сургутского ЗСК
ООО «Газпром переработка».

Утерянный диплом № 976869, 
выданный 20 июня 2003 г. про-
фессиональным училищем № 
40 по специальности «Повар-
кондитер» на имя Хрипкова 
Павла Васильевича, считать 
недействительным.

Аренда в офисном центре по ул. 
Островского, 37/1, за регистра-
ционной палатой. Тел. 722-089.

Сдают койко-место мужчинам. Тел. 
76-53-32.

Сдают помещения в аренду в цен-
тре города. Тел. 24-04-06.

Сдают 8 кв.м в магазине «Аллегро» 
(женская линия). Пр. Набереж-
ный, 2. Тел. 60-58-84.

Снимут зимнюю дачу. Тел. 8-922-
442-35-80.

Приглашают в период подписной 
кампании агентов по подписке 
(удобный график, достойная 
оплата). Тел. 22-04-06.

Распространение печатной продук-
ции в г. Сургут, Нефтеюганск,  Ко-
галым, Лянтор. Тел. 22-04-06.

Требуется крановщик. Тел. 71-11-
58.

Няня (педагогический стаж). Тел. 
36-12-72.

ООО «Перспектива». Ремонт – 
строительство квартир, офисов, 
коттеджей. Гарантия. Догово-
ры. Тел.: 91-88-44, 64-63-87, 
8-9222-52-15-44.

Ремонт квартир, показ работ, сроки. 
Тел. 69-95-87.

Ремонт квартир, комнат (обои, шпа-
клевка, гипсокартон, ламинат, 
плитка), русские. Тел. 63-85-83.

Ремонт квартир, потолки, обои. Не-
дорого. Тел.: 35-02-30, 8-963-
49-24-966.

Ванная, туалет, плитка, сантехника, 
подвесные потолки. Недорого. 
Тел. 65-27-05.

Реставрация ванн: новая  акриловая 
ванна без замены старой (ванная 
в ванну). Тел.: 71-48-48, 60-18-
35.

Ремонт любых холодильников на 
дому и на дачах. Пенсионерам 
скидка 30%. Гарантия 1 год. Тел. 
71-55-16.

Плиточник, сантехник. Ванная, 
туалет. Профессионал. Тел.905-
700.

Плиточник. Ванная, туалет «под 
ключ». Электрика, сантехника. 
Показ работ, помощь в подборе 
материала. Русские, местные. 
Скидка на материалы. Тел.: 35-
38-64, 8-912-906-65-66.

Замена водопровода на металло-
пластик, медь, полипропилен. 
Сварочные работы, установка 
счетчиков. Сантехники. Тел.: 71-
40-42, 71-40-46.

Ванная, туалет «под ключ», показ ра-
бот. Тел. 65-85-87.

Отделка балконов «под ключ». Тел.: 
69-27-70, 79-35-46.

Балконы «под ключ», обшивка, уте-
пление, дачные работы. Тел. 69-
67-78.

Балконы «под ключ». Тел. 666-577.
Отделка балконов, дач, обшивка 

профлистом, заборы. Тел. 65-
50-54.

Обшивка балконов «под ключ» де-
ревом, пластиком, профлистом. 
Балконные рамы. Утепление. 

Тел. 70-32-12.
Двери металлические. Ворота 

гаражные и дачные. Решетки, 
оградки, стеллажи. Качество. 
Тел. 70-32-12.

Электрик. Тел. 64-91-14.
Электрик. Тел. 66-99-43.
Электрик. Тел. 78-12-77.
Вывод из запоя. Лиц. Д136590 № 

258. Тел. 8-922-728-39-77.
Вывод из запоя, снятие похмель-

ного синдрома, пр-т «Торпедо», 
анонимно, на дом врач, прием 
заявок до 21 часа. Тел. 34-90-
81.

Федерация тенниса набирает 
группы детей и взрослых по об-
учению большому теннису. Тел. 
8-912-519-12-69.

Детский центр ведет набор. Тел. 
66-06-81.

Ремонт компьютеров. Тел. 60-43-
19. 

Ремонт компьютеров. Свидетель-
ство 1088602008615. Тел. 590-
911.

Компьютеры. Ремонт. Тел. 674-
574.

Ремонт компьютеров. Свидетель-
ство 86 № 001725491. Тел. 53-
44-23.

Грузоперевозки а/м «ГАЗель», 
грузчики. Тел.: 71-43-62, 72-
67-46.   

Грузоперевозки: кран-
манипулятор, борт 5 м, гру-
зоподъемность 3 тонны. 
Город-межгород. Тел.: 8-3462-
666-363, 8-912-816-63-63.

Эвакуация город-межгород. Тел. 
8-3462-666-363.

Прокат вечерних нарядов и теа-
тральных костюмов. Тел.: 62-
75-63, 26-75-07. Ул. Мелик-
Карамова, 62, кв. 61.

Пропала кошечка по ул. Просве-
щения, 25, цвет серенький с 
голубым оттенком, шерсть плю-
шевая, шотландская вислоухая, 
отзывается на кличку «Маша». 
Тел.: 8-922-47-222-73, 28-
22-72.

Отдают щенков помесь лайки и 
овчарки. Тел. 8-918-068-75-
72 (с 19 до 20 часов).

Меняют квартиру в г. Туапсе на 
квартиру в г. Сургуте. Тел.: 
8-912-411-40-62, 45-88-95.

Адвокат: споры с банками, стра-
ховыми компаниями, юридиче-
ское обслуживание предприя-
тий, арбитраж, 1, 2, 3 инстанции. 
Тел. 61-42-60.

3-комнатную квартиру по ул. Ле-
нина, 38. Тел.: 62-42-19, 34-
55-25.

Благоустроенный дом в райцен-
тре, рядом курортная зона. 
Есть все. Цена 1200 тысяч 
рублей. Тел.: (8352) 402-00-
70, 8-912-976-54-97.

Дачу ГРЭС-1. Цена 1300000 руб. 
Тел.: 79-38-66, 79-37-48.

Гараж по ул. Профсоюзов (яма, 
кессон). Тел. 71-11-58.

Подземный гараж  по ул. Ленина, 
33/1 (пл. 22,1 кв.м). Тел. 60-
74-66.

А/м «Тойота» 2001 г.в., правый 
руль, цена 270 тыс. руб. Тел.: 
79-38-66, 79-37-48.

Трансформаторную подстанцию, 
б/у. Тел. 8-912-900-61-59.

Действующий аптечный пункт. 
Тел. 8-9090-48-15-94.

Белорусские костюмы. Новая зим-
няя коллекция, стильная класси-
ка (разм. от 42 до 60). Магазин 
«Восход» по ул. Энтузиастов, 2 
этаж, отдел «Эдельвейс». Тел. 
63-23-51 (бывший отдел «Сла-
вянка», скидки по визиткам 
«Славянка» действуют).

Новое поступление пряжи, вы-
шивки крестом и бисером, из-
делия из козьего пуха. Обр.: 
магазин «Арсения», ул. Мира, 
16 (вход с левого торца). Тел. 
24-85-09 (после 19 часов).

Магазин «Аллегро». Пальто, пла-
щи. Тел. 24-99-66.

Коз. Тел. 60-33-54.
«Умка» - развивающие игры для 

детей с рождения до взрос-
ления. Скидки 50%. ТЦ «Коли-
зей», отдел «Умка».

Сильную мазь от ожогов I, II, III сте-
пени. Сильную мазь от грибка: 
лечит грибок «столетней» дав-
ности - ногтя, стопы, пальцев. 
Тел. 8-909-047-47-50.
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